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ОРГАН АНГАРСКОГО ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА КПСС И ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

НА СЕССИИ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР М О СКВА. М инистерство свя 
зи СССР выпустило почтовый 
блок, посвящ енный .70-летию  
Великого О ктября.

На сним ке: новый почтовый 
блок.

19 октября депутаты высшего 
органа власти продолж али о б 
суждать проекты  Государствен 
ного плана и бю дж ета на 1988 
год.

В 14 часов в зале заседаний 
палат Верховного Совета СССР 
началось первое заседание С о 
вета Национальностей.

На заседании было внесено и з
менение в состав Ком иссии по 
делам м олодеж и Совета Н ацио
нальностей.

Затем с содокладом  постоян
ных комиссий Совета Н ациональ
ностей о Государственном плане 
экон ом ическо го  и социального 
развития СССР на 1988 год и о 
ходе выполнения плана в 1987 
году, о Государственном б ю д ж е 
те СССР на 1988 год и об ис
полнении бю дж ета за 1986 гор 
выступил председатель Планово- 
б ю дж етной комиссии Совета На 
циональностей Н. И. М асленни
ков.

В тот же день в зале засе
даний палат Верховного Совета 
СССР в 17 часов началось п е р 
вое заседание Совета С оюза.

Депутаты и гости аплодисм ен
тами встретили товарищей Г ор 
бачева М. С.# Алиева Г. А., Во
ротникова В. И., Гром ы ко А. А., 
Зайкова Л. Н., Лигачева Е. К., 
Рыжкова Н. И., С лю нькова Н. Н., 

• Соломенцева М. С., Щ е р б и ц ко - 
го В. В., Демичева П. Н., Д о л 
гих В. И., Ельцина Б. Н., Соло 
вьева Ю . Ф .( Халызина Н. В., 
Лукьянова А. И., М едведева 
В. А., Разум овского Г. П., К ап и 
тонова И. В.

На заседании были внесены 
изменения в составе некоторы х 
постоянны х ком иссий Совета 
Союза. П редседателем П ланово
бю дж етной комиссии избран 
депутат Качура Б. 8.

□
20 октября палаты Верховно

го Совета СССР продолжили 
обсуж дение проектов  плана и 
бю дж ета страны на 1988 год.□

Второе заседание Совета Н а
циональностей откры лось в 12 
часор * зале заседаний пала!

Верховного Совета СССР.
Заседание проходило под 

председательством Председателя 
Совета •Национальностей А. Э. 
Восса.

G
В 16 часов в Большом К р е м 

левском  дворце откры лось сов 
местное заседание Совета С о ю 
за и Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР.

С заклю чительным .словом по 
вопросу о Государственном пла
не эконом ического  и социаль
ного развития СССР . на 1988 год 
и о ходе выпопнения плана в 
1987 году выступил первый зам е
ститель Председателя Совета 
М инистров СССР, председатель 
Госплана СССР депутат Талызин 
Н. В.

Раздельным голосованием по 
палатам Верховный Совет СССР 
единогласно принял Закон о Го
сударственном плане эко н о м и 
ческого  и социального развития 
СССР на 1988 год с учетом п о 
правок постоянных комиссий 
обеих палат.

Принято постановление Вер 
ховного Совета СССР о ходе 
выполнения Государственного 
плана эконом ического  и социаль
ного развития СССР на 1987 год.

С заклю чительным ’ словом по 
вопросу о I осударственном 
бю дж ете СССР на 1988 го д  и об 
исполнении бю дж ета за 1986 

‘ год выступил министр финансов 
СССР депутат Гостев Б. И.

Раздельным голосованием по 
палатам депутаты с учетом п о 
правок постоянных комиссий 
единогласно утвердили общие 
суммы доходов и расходов Го 
сударственного бю дж ета  СССР 
*143,6 миллиарда рублей и п р и 
няли Закон о бю дж ете  на 1988 
год.

Верховный Совет СССР принял 
постановление об утверждении 
отчета об исполнении Государст
венного бю джета СССР за 1986 
год.

На заседании рассмотрены  
предлож ения депутатов, вы ска
занные в ходе обсуж дения на 
седьмой сессии Верховного С о 

вета СССРч проекта Закона СССР 
о порядке  обжалования в суд 
неправомерны х действий д о л ж 
ностных лиц, ущ ем ляю щ их п р а 
ва граждан.

Закон «О внесении изменений 
в Закон СССР «О порядке  об 
жалования в суд неправомерных 
действий должностны х лиц, ущ е 
мляющ их права граждан» п рини 
мается.

Затем с докладом  об у тве р ж 
дении Указов П резидиума Вер
ховного Совета СССР выступил 
секретарь П резидиума Верхов
ного Совета СССР Т. Н. Менте- 
шашвили.

Депутаты единогласно приня 
ли по докладу соответствующие 
законы и постановления.

Слово для ответа на запрос 
депутатов Куленова А. С., Л о 
патина Ф . П. и Васильева В. А. 
предоставляется заместителю 
Председателя Совета Министров 
СССР, председателю Бюро С о
вета М инистров СССР по топ- 
ливно. энергетическом у ком  
плексу депутату Щ ербине Б. Е.

В связи с депутатским за п р о 
сом, сказал он, мне поручено 
доложить Верховному Совету 
СССР, как идет подготовка к 
работе народного  хозяйства в 
зимний период, как будет об ес
печиваться население топливом 
и электрической энергией. В ц е 
лом подготовка к зиме идет 
лучше, чем в прош лые годы. 
М ногие сделали для себя п р а 
вильные выводы из уроков  п р о 
шедшей зимы. Реализуется п о 
становление ЦК КПСС и Совета 
М инистров QCCP по этим во п р о 
сам. И все же уровень ор га н и 
зации и качество выполненных 
работ вызывают серьезную
озабоченность. О собенно это о т
носится к электроэнергетике, 
жилищ но - ком м унальном у хо 
зяйству, сельскохозяйственному 
ком плексу, транспорту. Время 
торопит завершить предзимниё 
работы. По данным ги д ром етео 
службы, зима ожидается холод 
нее обычных. Но и это не л и 
мит на стужу. Н уж но готовить

ся на’ самую  худш ую  обстанов
ку.

Ход подготовки к зиме, сказал 
в заключение Б. Е. Щ ербина, 
находится в центре внимания п о 
стоянных органов Совета М и 
нистров СССР, Госснаба СССР. 
Этот вопрос недавно обсуждал 
Секретариат ЦК КПСС. Ц ент
ральный ^Комитет потребовал от 
партийных организаций, всех ве 
домств в центре и на местах 
принять дополнительные меры 
для полного завершения п о д го 
товки к зиме.

На запрос депутатов Н уриевой 
Ч. А., Коротенькова А. Р. и 
Сийтан В. Э. отвечает министр 
легкой промы ш ленности СССР 
депутат Клюев В. Г. Он согласил
ся, что советские лю ди вправе 
предъявить сегодня отрасли се 
рьезные претензии за низкое 
качество и ассортимент, не 
хватку отдельных товаров, и п р и 
знал, что во м ногом  такое п о 
ложение связано с медленной 
перестройкой работы пред прия 
тий отрасли и самого м инистер
ства. О ратор назвал ряд п р е д 
приятий, которы е длительное 
время выпускают н ед оброкаче 
ственную п род укцию . Это К у з 
нецкая и Ташкентская обувные 
ф абрики, Бакинское ..и Кутаис
ское швейные объединения, Ле- 
нинаканская трикотаж ная ф абри
ка и другие. Принято решение 
перевести их на госприем ку.

На этом восьмая сессия Вер
ховного Совета СССР одиннад
цатого созыва работу закончи 
ла. (ТАСС).

СОХРАНИМ НАШИ ПАМЯТНИКИ! |
О Б Р А Щ Е Н И Е  

К ГРАЖ ДАНАМ  И ТРУДОВЫМ КО ЛЛЕКТИВАМ  
ОРДЕНА ЛЕНИНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ

L

В нашей стране издавна 
был обычай возводить пост
ройки  на народные средства. 
Каждый, кто мог, вносил
свою посильную  лепту в о б 
щественное дело. И красова 
лись на нашей земле города. 
Красота крепила души чело
веческие, а общ ее дело о б ъ 
единяло людей.

Обращ аемся к зем лякам- 
сибирякам , иркутянам, ко 
всем трудовы м коллективам 
с призы вом  внести свой 
вклад в восстановление па
мятников истории и культуры, 
внести добровольны е взносы, 
отчисления от субботников, 
воскресников, творческих ве
черов и других мероприятий 
в ф онд реставрации—памятни 
ков:

Ледокола «Ангара» —
для создания в нем м узея 
О ктябрьской револю ции и
граж данской войны в С иби
ри;

Спасской церкви в селе 
Урик —  для создания музея.

Сохранившихся . построен 
бывшей пересыльной тю рьмы  
в селе А лександровское  —
для создания музея «А л е к
сандровский централ».

Казанской церкви в г. 
И ркутске  —  для создания в 
ней м узея;

На создание м узея де 
ревянного  зодчества «А нгар
ская деревня» в г. Братске.

Наши добровольны е взносы 
позволят каж д ом у из нас

сказать: «И я восстанавливал
памятники родного  края».

О риентировочны й объем 
реставрационных работ толь
ко  на перечисленных о б ъ е к
тах— 2,5 миллиона рублей до 
1991 года.

Расчетный счет И ркутского  
областного отделения
ВООПИиК 00700310 в го р о д 
ском  отделении Госбанка г. 
И ркутска.

ПЛЕНУМ ОБЛАСТНОГО 
ОТДЕЛЕНИЯ ВООПИиК.

ИЗВЕЩ ЕНИЕ
27 октября 1987 г. в Д К  «Строитель» созывается вне 

очередная 3-я сессия городского Совета народных де 
путатов XX созыва.

Повестка дня сессии:
Организационные вопросы.
Начало работы сессии в 17.00.

ГОРИСПОЛКОМ

Извещение
22 октября 1987 г. в 16.00 

в зале Дом а политического 
просвещ ения состоится го р о д 
ской День секретаря партор 
ганизации.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
Об итогах работы пред при 

ятий и организаций города за 
9 месяцев года и ходе под_ 
готовки трудовых коллективов 
к работе в условиях сам оф и
нансирования и сам оокупае
мости

B. К. ХУД О Ш И Н , первый 
секретарь А нгарско го  ГК 
КПСС.

Об 'ор га ни за то р ско й  и по
литической работе партийных 
и советских органов по п р о 
ведению празднования 70-ле
тия О ктября

Е. А. СОЛОВЬЯНОВ, се кр е 
тарь А нгарского  ГК КПСС.

О задачах партийных .звень
е в  по реализации постанов
ления ЦК КПСС «О серьез
ных недостатках в работе 
Ташкентское областной парт
организации по приему в пар
тию и укреплению  партийных 
рядов».

C. Ф . ПОРТОВА, инструк_ 
тор отдела ор ганизационно
партийной работы И ркутского  
обком а КПСС.

Внешняя политика СССР и 
перестройка системы м е ж д у 
народных отнош ений.

А. А. БОРИНСКИЙ, консуль 
тант Д ом а политического  п р о 
свещения.

Бюро ГК КПСС.

< i r
.. О

КОНИ НАПРОКАТ
КАЛИНИН. Лошадям, вы

тесненным с полей «стальны
ми конями», в колхозе им е
ни XXII съезда КПСС нашли 
прибыльное применение.
Здесь откры ли первый в об 
ласти пункт по прокату ло
шадей.

Ж елающ их за ум еренную  
плату покататься верхом на 
коне всегда много . В выход 
ные дни сюда приезж аю т не 
только калининцы, но и л ю 
бители верховой езды из М о 
сквы, Ленинграда, других го 
родов. М ногие родители 
проводят здесь время с д е 
тьми. Для малышей п р е д о 
ставляются специальные п о 
возки, в которы х они могут 
следовать за гарцую щ им и 
папами и мамами. Сейчас 
чонюшня насчитывает две 
надцать верховых лош адей.

« f !

ПО СТРАНЕ
ОИ БЫТЬ

РИГА. В столице Советской 
Латвии прош ли Дни архитек
туры. Их цель — привлечь 
внимание общ ественности к 
самым насущ ным проблемам 
строительства в городе и на 
селе.

—  О днообразная, м н о го 
кратно тиражированная за 
стройка, в которой теряется 
человек, —  говорит предсе
датель С ою за архитекторов 
Латвийской ССР, главный ар 
хитектор Риги лауреат Л енин
ской премии Г. Асарис, — 
работа по принципу лишь бы 
сдать объект, а там хоть
трава не расти... —  все это 
вызывает справедливое нед о 
вольство людей. Настало 
время откры того  разговора  о 
назревших противоречиях.

М ногие рижане пришли на 
смотр дипломны х работ вы 
пускников архитектурны х ин 
ститутов страны. Более 300 
произведений представлено 
на это^й экспозиции, которая 
проводится под сводами 
бывшей церкви Петра. В р а м 
ках Дней архитектуры состо 
ялась встречен зодчих с ж и те 
лями Риги. На ней шел р а з 
говор о развитии и застрой- 
<е столицы Латвии.

Е Д И И Ы И 
П-ОЛИТДЕНЬ

23 октября в городе прбво* 
дится единый политдень по те
ме «70 героических лет».

М етодический материал м о ж 
но получить в библиотеках пар
тийных комитетов. ^

ГК КПСС
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•  Перестройка и иы ■

ЧТО В О Л Н У Е Т  БР И Г А ДИР А ?
К 1 декабря наметила в 

своих обязательствах вы пол
нить план года бригада Ва
силия Ивановича Ж ернакле- 
ва. Казалось бы, дело-то в 
общ ем привычное, н е ко 
торые коллективы добиваю т
ся и более впечатляющих 

.результатов.
Названная бригада, однако, 

возводит каркасы жилых пя 
тиэтажные домов. Таких ко л 
лективов в СМУ-1 и, значит 
в городе один два да обчел
ся. В жилье же заинтересо
ваны тысячи ангарчан. Вот и 
выходит, что перевы полне
ние бригадой В. И. Ж ерна- 
клева планового задания хо 
тя бы на месяц  ̂ свободно 
м ож от обернуться д о с р о ч 
ной радостью  для многих 
десятков новоселов.

Кстати, подобную  радо 
сть лю дям этот коллектив 
доставляет частенько и охот
но. С кажем, в честь 70-ле
тия Великого О ктября соб и
рались сдать дома 4 6, в 
12а микрорайона, а сдали 
еще летом.

И тем не менее настрое
ние у бригадира сегодня 
совсем не веселое. О ткро 
венно говоря, он меня п р я 
м о-таки ошарашил следую 
щим откровением :

—  Считаю, что как б рига 
дир я устарел. Новые д о л ж 
ны быть бригадиры, плоть и 
кровь от перестройки. Такие 
вот, как, например, Грабарь, 
Голубев. М олодые. Мне же, 
видимо, пора менять п р о 
фессию...

Совсем не просто было е 
этот раз разговорить Василия 
Ивановича. Он явно нервни
чал, говорил иные важные 
вещи отрывочно, скомканно, 
все ссылался на плановый 
отдел своего СМУ, где, д ес
кать, точнее все знают, го 
ворил, что собирается в от
пуск, что не время еще для 
откровений. Сразу о го в о 

рюсь, что цельности в нашей 
беседе явно не получилось.
Во м ногом  прозвучавшие м ы 
сли спорны. Но, м ож ет быть, 
оттого и показалось, что 
именно этим-то они и ценны. 
Ведь не Василий Иванович 
один — тысячи и десятки ты 
сяч, если не больше, по 
стране, ищут сегодня себя в 
нелегких условиях перестрой- 
ки, пытаются разобраться в 
происходящ ем . То есть нахо
дятся в движении, оттолкнув
шись от прежнего , как приня
то ныне говорить, застойного.

— Сейчас, по -м оем у, везде 
лихорадит, —  размышляет 
Ж ернаклев. —  П осмотриш ь 
по телевизору передачу 
«П рож ектор  перестройки», так 
иной раз диву даешься. На
столько в иных местах полно 
неразберихи. Невольно п од у
маешь, что у нас еще более 
или менее.

—  Ну, а почему все-таки 
кажется, что вам пора см е 
нить проф ессию, вам ,|опы тно- 
му, награж денном у многим и 
орденами и т. д.? — решился 
все же я на столь нелегкий 
вопрос.

Василий Ив'анович начал и з
далека:

—  Раньше какая была о с 
новная забота у бригадира? 
План и выработка. Причем 
только применительно к сво 
ей бригаде. Теперь забот 
столько, что голова кругом  
идет. Нужен новый уровень 
подготовленности бригадира.
Как будет в будущ ем, с 1 ян
варя, когда все управление 
строительства перейдет на 
новые условия хозяйствования, 
не знаю. Поэтому скажу о 
том, что ,имеем на сегодняш 
ний день, когда на коллектив
ном подряде —  наш участок^ 
Завязано в единый технологи
ческий цикл пять бригад. И 
те, которые ведут монтаж д о 
ма, и те, которы е делают для 
этого фундамент, и те, кото- Ц

1рые ставят кры ш у. Во-первых, 
сразу напрашивается вполне 
здравая мысль о едином 
бригадире. Но в общ ем это, 
м ожет, и не самое главное. 
Поглавнее, мне кажется, д р у 
гое. Н ужно, чтобы объекты 
возводились ком плексно и 
бригады сохраняли стабиль
ность в кадрах.

Василий Иванович встал из- 
за стола, энергично заходил 
по строительному вагончику, 
где мы примостились, и п р о 
должал говорить, р езко  рубя 
воздух ребром  ладони в 
такт своим словам:

—  Давайте чисто практиче
ски подойдем. В нашей б р и 
гаде почти постоянно кто- 
то находится в ком анд иров
ках. Людей отвлекают. Д але
ко ходить не будем: сейчас
вот только что приехал один 
монтажник из Кызыла, но 
грое —  там. Я понимаю, и в 
Кызыле надо строить дома, 
знаю, что необходимо п о м о 
гать братской автономной р е 
спублике. Готов, если надо, и 
сам поехать. Но тогда, п р о 
стите, и ,ллан бригаде с ко р 
ректируйте своевременно на 
количество отсутствующ их.
Логйчно ведь? Думается, л о 
гично. ’

О сельхозработах я уж  и 
не говорю . А сегодня, как на 
грех, неожиданно трое свар
щ иков сразу заболели. Да 
мало ли причин, меш ающих 
порой слаженной работе? Вот 
и найди выход из положения. 
Короче говоря, я так понимаю 
коллективный подряд: нужно, 
чтобы по этому методу ра 
ботали стабильные коллекти
вы, чтобы волевым порядком  
людей не перебрасывали на 
другие объекты.

— А внутренние резервы у 
бригады есть?

—  Как не быть. Полно и 
соб авенны х недоработок. Да 
и то сказать, сейчас подход 
особый к лю дям  нужен. Чуть 
начни ко го  пр^ж йм ать , он тут

ж е норовит переити в другую  
бригаду. И никакой начальник 
ничего с ним не сделает.

И еще хочу сказать не 
сколько слов о нормативах. 
Нет единого норматива. Го
ворят — не положено. Н о р 
мативы устанавливаются на 
каждый квартал. И притом не 
увеличиваются. С корее, на
оборот. Так что заработная 
плата по существу осталась 
прежней, что и до перестрой
ки. Мы спорили по н орм а
тивам в управлении. Но яс
ности в этом вопросе по- 
преж нем у нет.

Закончить свое, наверное, 
слиш ком сумбурное интер
вью хочу, назвав лучших в 
своей бригаде — м онтаж ни
ков Ивана Ш атикова, А л е к 
сандра Ф илингера, электро 
сварщиков Сергея Лысенко, 
Ю рия Галыгина. Работают 
они на совесть, крепко , по- 
рабочему.

Набирающая силу пере 
стройка — процесс очень 
сложный. И не только пото 
му, что предъявляет к чело
веку повышенные требова
ния по поднятию  своего э ко 
ном ического  образования, но 
и потому, что нужно найти в 
перестройке свое собственное 
место. А это удается не всем 
сразу, в один день. В значи
тельной степени процесс этот 
облегчится для тех, ком у а к 
тивно, целеустремленно, на 
конкретном  рабочем месте 
помогут специалисты, р у ко в о 
дители, партийные и проф со
ю зные активисты. Пока же, 
видимо, в СМУ-1 с такой п о 
мощ ью  плоховато, раз один 
из опытнейших бригадиров 
оказался на распутье...

И все же точку в этом ин
тервью ставить было бы ра 
но. Требовалось разъяснение 
по крайней мере по вопросу 
о нормативах. Свое мнение 
мне Ъысказал один из экон о 
мистов СМУ 1:

—  Для всех нас коллектив
ный подряд — дело в пр а к
тическом  применении новое. 
М ного го  при определении 
нормативов на первый ква р 
тал не учли, не предусм от
рели, попросту не знали. К о г 
да подбили итоги трудовой 
деятельности, получилось, что 
закрыли рабочим  м ного. 
На второй квартал д о п у 
щенные ош ибки учли,
уменьшили норматив. Также и 
на третий квартал. Сейчас в 
бригадах получают по 16— 18 
рублей в день. Это совсем 
неплохо.

Не наше, ж урналистское, 
разумеется, дело судить, 
много  ли, мало ли «закрыли» 
монтажникам  на выход. На 
это есть специалисты. Вот 
только вызывает удивление та 
быстрота, с которой* д е н е ж 
ный итог рабочего дня во з
вращается на круги  своя. Н е 
даром в среде строителей 
уже поговаривают, что, мол, 
как ни вертись, а получишь 
столько же, что и год назад, 
то есть, до коллективного 
подряда. Сомнения вызывает 
и то, что экономисты  ош и б 
лись при определении норм а
тивов на первый квартал. Не 
испугались ли слиш ком вы со
ких заработков у строите
лей? А м ож ет быть, вошли в 
противоречие упущ ения в 
организации строительного 
процесса, в его инженерной 
проработке, из-за которы х то 
и дело нарушается ритм 
бригадного  труда, и ухищ ре
ния, с пом ощ ью  которых 
бригады ум удряю тся-таки  
справляться с плановыми за 
даниями? Или есть другие 
причины?

Очень хотелось бы, чтобы 
строители нашего города о т
кликнулись на эту статью 
своими размыш лениями, м о 
жет быть, опроверж ениям и — 
ведь еще раз повторим , что 
абсолютных истин нет. Пусть 
завяжется спор, столкнутся 
мнения и взгляды. Вот тогда 
и появится истина. На всех 
одна.

О. ЗАРУБИН.

♦  РАБОТАТЬ ПО-НОВОМУ

С Т О И Т  ЛИ С П Е Ш И Т Ь ?
Производственное объединение и предприятие с целью 

ускорения научно - технических разработок, повышения 
уровня, интеграции науки с производством обеспечивают 
первоочередное развитие собственной научно .  исследова
тельской, опытно - экспериментальной базы».

(Закон СССР о государственном предприятии ст. II 
пункт 4).

П риказом  № 321 от 14 авгу
ста 1987 года по объединению 
центральная лаборатория (ЦЛО) 
была выведено из cociaeo заоо 
да катализаторов и опытных ус
тановок, где ф ункционировала 
на правах цеха. Ей присвоили 
статус самостоятельного стр ук
турного подразделения в систе
ме инженерно технических 
служб объединения.

Не последню ю  роль в приня

тии этого решения сыграл тот 
факт, что ЦЛО оказалась в по 
ложении падчерицы в при ЗКиОУ 

Прогмиошвя философия о
наш век дваж)», отсутовиё  же 
лания позаботиться о будущ ем 
привели к тому, что ЦЛО как 
научное подразделение («на ла
дан дышит»,

Во-первых, работники ЦЛО из- 
за низкой зарплаты в лабора
т о р и и  не держатся.

Дело в том, ч то *д л я  ЦЛО, в 
отличие от заводских и цеховых 
лабораторий, нет норматива чи
сленности. И, если последние, 
совершенствуя методику, внед
ряя новые приборы , облегчаю 
щие и ускоряю щ ие  проведение 
анализов, могут высвободить 
часть людей и за счет этого п о 
лучить фонд для выплаты «щ е
цинской» надбавки к за р п л а т , 
гг. для ПО 1 ют лугь закрыт.

G доСаьление к « с и е о в е н н о й  
/бы ли» порочная практика ли 
митирования численности довела 
число работников в 1987 году до 
66 процентов от штатной рас
становки. Если учесть, что со 
кращ ение устанавливалось до 
сид пор <«с потолка», естествен-

К 70-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ

ЗРИМАЯ ИСТОРИЯ РЕВОЛЮЦИИ М О СКВА, улица Горького, 
21 — по этому адресу нахо
дится Центральный музей Ре
волюции СССР. Более м илли
она экспонатов, рассказы ваю 
щих об истории револю цией, 
ного движения в России, п о 
строении социализма в СССР, 
сегодняш нем дне страны 
хранится ь его фондах, Это 
и уникальные документы , и 
подлинные фотографии, и 
вещественные реликвии. М у 
зей устраивает специальные 
выставки, посвященные исто
р ические  датам и событиям, 
ведет научную работу, орга 
низует встречи с ветеранами 
революции, героями гр а ж 
данской и Великой О течест
венной войн. Здесь создан 
coeei содействия ветеранов 
партии М узею  Революции.

На сним ке: здание Цент-
рального музея Революции 
СССР

Ф ото Б. К АВа Ш КИН А,
В. ХРИСТОФОРОВА, 

ф о ю хр о н и ка  ТАСС.

но, — костяк лаборатории (за 
редким  исклю чением) составля
ют специалисты, работающ ие в 
ней со дня основания. Близок 
день, когда уйдут и они. Кто 
захочет подхватить эстафету? 
Бесконечно жаль, но олемя эн 
тузиастов пора заносить в 
«красную  книгу».

М огут возразить, что процесс 
сокращ ения численности персо 
нала ведет к росту производ и
тельности труда. Но есть и д р у 
гой путь. ЦЛО оказалось м ежду 
двух огней. Новое оборудова
ние, повыш ающее производи- 
тельнооь, «проби 1 ь» невозм ож  
но, люди уходят, а объем ис- 
следова)ельских работ в связи с 
непрерывным ростом  масштабов 
и номенклатуры производства 
растет. Так, число оперативных 
заданий с 221 в 1983 году вы
росло до 450 в 1986 году, чис 
ло внедренных рекомендаций 
соответственно с 35 до 61. Н е
которые исследования лаборато- 
оия из-за отсутствия необходи
мых приборов и аппаратов вы
полнить не в состоянии. Более 
того, некоторы е приборы  на
столько устарели, что их не п р и 
нимают в госпроверку.

Следующ ая проблема, нани
занная на «ниточку», затянутую 
на шее ЦЛО, это необеспечивв- 
ние работоспособности слож 
нейшего оборудования. Цент 
ральный цех КИПиА не выделя
ет нужное число специалистов 
для ремонта и наладки, да и 
уровень их подготовки оставляет 
желать лучш его. Кипдвцев 
нужно научить, а для этого к о 
мандировать в Ленинград, где 
находится головной институт. А 
денег на это руководству объе
динения жаль.

Далее. П оложение ЦЛО, как це 
ха завода, не позволяло ее ра 
ботникам своевременно полу
чать инф орм ацию  о разработках, 
ведущихся НИИ для ->аводов объ
единения, Зачастую лабораторию  
ставили в известность в послед
ний момент, то есть тогда, кс/г- 
да эта разработка, воплощенная 
в металле, отказывалась ф унк. 
ционировать.

Кром е того, непризнание сам о

стоятельности ЦЛО тормозило, 
а в некоторых случаях исклю ча
ло внедрение разработок и р е 
комендаций. На сегодня около 
20 разработок ЦЛО лежат 
мертвым капиталом.

Работа «на полку» как нель
зя лучше характеризует отнош е
ние руководителей объединения 
и заводов к деятельности лабо
ратории. И это, пожалуй, не м е 
нее серьезная проблем а,4 чем 
мизерны е оклады.

— Так из-за чего сыр-бор? — 
спросите вы. — Лаборатория из 
состава завода выведена, посте
пенно решатся вопросы снабж е
ния. Все верно, кром е одного : 
мы забыли о людях. -

А лаборатория — это прежде 
всего люди. Коллектив, причем 
творческий. И если сегодня л ю 
дей катастрофически не хватает, 
то завтра ЦЛО в связи с со кр а 
щением штатов м ожет утратить 
свой творческий потенциал пол. 
ностью.

Дело в том, что перед ЦЛО, 
как и перед всеми подразделе- 
ниями объединения, поставлена 
задача: повысить тарифные
ставки и должностные оклады, 
не «высовываясь» из им ею щ его 
ся фонда заработной платы. А 
это означает одно — сокращ е
ние.

Кто же сможет с уверенно- 
стью сказать, что это сокращ е- 
ние не явится «последней кап- 
лей» и не приведет к краху ла. 
боратории как научного подраз* 
деления?

Решать этот вопрос нуж но на 
научной основе. Кстати,
Л. Ф . Овсянников, *началь- 
ник ЦЛО, предлагал привлечь к 
обоснованию численности п е р 
сонала ЦЛО специализированный 
НИИ. Отказали.

Проживет объединение ста
рым багажом, без своего науч
ного подразделения 5— 10 лет. 
А дальше? Потом кто-то  спох
ватится, срочно найдутся фонды 
заработной платы, отыщут л ю 
дей, «с мира по нитке» соберут 
специалистов...

М ожет быть, не стоит спешить 
с сокращ ением? В. БОБРОВСКИХ, 

оператор НПЗ.
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«П роизводительный труд  ш кольников долж ен быть пов
семестно организован на современном уровне, справедливо 
оплачиваться, начинаться в более раннем возрасте. Кто не 
замечал, как рвется подросток в 13— 14 лет к взрослому 
делу, и кто  не видел, как он же, не получив доверия и де 
ла ■ то время, в 17— 18 лет ни за что не хочет браться?..»

(Ms тезисов Министерства просвещ ения СССР 
«П ерестройку ш колы — на уровень современных

требований»).

водственного обучения М УПК-1: 
— Быть неплохими работниками 

отделений связи — это провере 
но, и не первый год. Нынче 25 
наших ребят работали в отде
лениях на практике, 13 из них 
летом оствлись на свободных 
ставках почтальонами. О бслуж и
вали 12 участков. Галя Корэун, 
девятиклассница, вела прием те 
леграмм в 6 м отделении. Ра

верить себя, почувствовать вкус 
педагогического  хлеба и решить 
свой дальнейший путь.

К этому м ож но добавить раб о
ту ш кольников в орсе неф техи
миков мойщ ицами посуды, уб ор 
щицами, ф асовщ иками. В конце 
лета на стол начальника орса 
лег список в 32 человека, кото
рых директора столовых и мага
зинов просили отметить особо.

скорой  м едицинской помощ и, ни 
городская больница №  1, у ка 
занные в оф ициальном письме 
за подписью  зав. горздравотде  
лом тов. Козлова, работать не 
взяли, ссылаясь на «специфи 
ку».

Горздравотдел вообщ е в этом 
вопросе — больш ой «оригинал» 
Испытывая постоянную  нуж ду в 
младш ем обслуж иваю щ ем  п * р .

Х орош о пом ню  тот осенний 
день прош лого  года, когда в pej. 
ДАкц'ионном корид оре  появились 
трое мальчиш ек, внимательно чи
тающ их таблички на дверях ка 
бинетов. «Кого ищете, мальчи
ки?» «Работу», —  серьезно от
ветили они Тогда я ещ е не 
представляла, как трудно, а п о 
р о ю  и невозм ож но  будет осу
ществить простое это желание, 
которое  по всему долж но было 
бы вызвать у нас, взрослых, б у 
рю  восторга и полную  боевую  
готовность дать то, что просят: 
слава богу, не кроссовки  на ли . 
пучках, а то, чему их с пеленок 
учим.

Все трое учились в 7 классе 
ш колы  №  9. Всем было по 14 лет. 
В учебе твердые «середняки», 
но летом добровольно (сами 
приш ли и записались) отработа
ли в труд овом  лагере «Опти 
мист». В редакцию  они принесли 
письмо: «Мы читали объявление 
в газете, что на продбазу тре
бую тся рабочие для переборки  
овощ ей. М ы пошли, а нам ска
зали: только с классным р у ко 
водителем, , а  она у нас болеет. 
Вот нас и не берут работать и 
только все спрашивают: «А день
ги-то вам зачем1» Сергей Собо_ 
лев, ‘О лег Чуиарев, Роман М о- 
сиН.м

Итак, вопрос первый. «ЗАЧЕМ 
ПО ДРО СТКУ ДЕНЬГИ)»

Копда вскоре после этого 
письма «Барабанщик» — школь 
ная страничка в нашей газете—  
впервые сообщ ил об у тве р ж д е 
нии Государственным комитетом  
по труду и секретариатом  ВЦСПС 
«П оложения о порядке  привле
чения на врем енную  работу к 
посильном у труду в народном 
хозяйстве учащихся общ еоб разо . 
вателыной и проф ессиональной 
школы...», его телефон букваль
но «оборвали» Спрашивали, к у 
да берут и с к о л ь к о , и м ож н о  ли 
работать вечером  и через день? 
Н екоторы е шли прям о в р ед ак
цию. Была возм ож ность выяс
нить тот самый возрос о день
гах. Вот некоторы е из ответов.

—  В семье я старший и един
ственный м уж чина  Матери очень 
трудно. Хочу помочь (М ихаил В., 
15 лет).

—  С типендию  получаю, и р о 
дители еще дают, но модны е 
вещи так дороги... А очень хо
чется быть хорош о одетой Для 
девуш ки это ведь очень важно. 
(Таня Л., 16 лет, второй курс по_ 
литехникума).

—^  Знаете, очень лю блю  ри-~ 
совать, занимаюсь в «художке» 
Краски и кисти хорош ие стоят 
недешево.., (Ирина А., 15 лет).

—  Странный вопрос, не нахо
дите? Думаете, больш ое удоволь 
ствие просить у  родителей «тро
як», чтобы  сходить с подругой 
в кино? (А ндрей О., десятиклас
сник)

Т Р У Д О В О Й  С Т А Ж  С 1 4 -ти
НЕКОТОРЫЕ ИТОГИ ЛЕТА-87-.

Конечно, полноценным и все
охватывающ им такой опрос не 
назовешь, но, согласитесь, отве
ты несколько  отличаются от при
вычных взрослых рассуждений о 
«карманных деньгах», как «од. 
ном баловстве», которое  непре
менно приведет к табачному к и 
оску или магазину «Вино-водка».

О днако  вернемся к нашим ге 
роям  (двое из них, как о каза 
лось, мечтали о мопедах, один 
— о щ енке овчарки). Легче бы
ло бы, наверное, устроить их в 
Звездный го р о д о к  космонавтами, 
чем рабочими на нашу продба
зу Втроем их не брали. П ред . 
ложили «создать группу чело 
век в 15— 20» и найти взрослого  
руководителя. Задача, прямо 
скаж ем , непосильная, ибо маль
чиш ки —  не бю ро  по найму, а 
с классного руководителя нель 
зя требовать сопровож дения  п о 
всю ду своих учеников. Кром е 
того, когда речь зашла о разре
шении педсовета- на индивиду
альное устройство, завуч засом
невалась, м о ж н о  ли его этим 
ребятам дать: они—  де не акти
висты и не отличники (как буд_ 
то разреш ение работать на прод- 
базе —  путевка в «Артек»).

На собственном опыте маль
чиш ки -начали понимать чисто
русское , д ол ж но  быть, выраже 
ние «ходить по инстанциям». 
Хотя им енно благодаря этому 
хож дению  в го р од ском  бю ро по 
трудоустройству достали на свет 
бож ий то самое вы ш еупом яну
тое П олож ение, вышедшее еще 
2 сентября 1985 года (т. е ров
но за год  до описываемых со 
бытий). И все в этом П олож е
нии было: начиная с 14 лет м о ж 
но брать на работу, а вместо 
паспорта — письменное со гл а . 
сие од н ого  из родителей 1и пе
д а го гическо го  совета, плюс м е
дицинская справка о во зм о ж н о 
сти выполнять эту работу. И да
ж е: «предприятия.. направляют
учаш егося в коллективы  пере
довых участков, цехов, звеньев, 
бригад, прикрепляю т к ним опы т
ных наставников...» — как види
те, ни о группе ,, ни о классном 
руководителе  нет ни слова. В 
полож ении есть и список работ, 
которы е м огут выполнять под 
ростки  Сегодня, когда позади 
лето . 87, некоторы е из этих ра
бот м о ж н о  проком м ентировать 
уж е  не просто теоретически.

Итак, вопрос второй. «ЧТО 
ОНИ 1МОГУТ1»

Н. В. Теллова, мастер произ-

бота связана с деньгами, расче
том клиентов. Справилась. Поль 
за от такого  летнего врем япре
провождения огром ная Во-пер
вых, сущ ественная помощ ь поч
товикам, во-вторы х, — верная 
проф ориентация (не случайно 
многие из этих ребят сегодня
собрались поступать в институт 
связи), в-третьих, это 130— 150
заработанных каж ды м  рублей. А 
заработанные деньги еще н и ко 
го  не испортили.

Н, В. Козлова, зам. начальни
ка город ско го  узла связи: — В 
38-м отделении связи второй
год почтальонами работа
ет целый класс ш колы
№ 39, нынче они — восьмиклас
сники. О бслуживаю т 12а м и кр о 
район Трудности в таком сотруд . 
ничестве, конечно, есть. Но мы 
на собственном опыте «убеди
лись: они ‘преодолимы , а эф
ф ект стоит того, чтобы их пре 
одолевать Сегодня узел связи 
имеет надежду о создании в 
городе  ученического  отделения 
связи, работать в котором  б у
дут только ш кольники.

Н. Н. Привалова, учитель ш ко 
лы № 27: —  ТЭЦ-1 шефствует 
над совхозом  «Первомайский» 
и является нашим базовым п ред 
приятием. В совхозе они долж_ 
ны были выполнить работы по 
строительству полевых о граж де 
ний для скота На ТЭЦ решили 
м удро: строить эти ограж дения
отправили трудовой отряд стар
ш еклассников. Что из этого вы 
шло? Работа закончена на 3 дня 
раньше срока с хорош им каче 
ством. От дирекции совхоза к р о 
ме зарплаты получили Почетную  
грамоту и приглаш ение приехать 
этим ж е  составом следую щ им 
летом.

Л, И. С орохм аню к, начальник 
л /л «Черемуш ки»:

— 25 ком сом ольцев-ш кольни- 
ков работали летом в лагере. Н и 
каких ЧП, связанных с их рабо_ 
той, не было. П одростки показа 
ли, что им м о ж н о  доверять. Так, 
Ира Баталова (ш кола №  4) и С ер
гей С иденко (ш кола N° 38) се 
зон работали на отряде само 
стоягельно, без взрослого  вож а 
того, лишь с воспитателем, и от
ряд  был в числе лучших. Два 
сезона отрабо»али Константин 
М азуров, десятиклассник ш колы 
№  10, и Лариса С еребряннико
ва из СПТУ-12, Ольга Челедино. 
ва из ш колы  №  4. Все лето — 
Таня Кириллина из ш колы  № 7 
Все они имели возм ож ность  про

О ценка работы подростков в 
орсе твердая: «Не подвели. Бее 
наруш ений и замечаний».

Тогда вопрос третий. «ПОЧЕ. 
МУ НЕ ВЕСЕЛА «УЛЫ БКА»!

Идея была что надо: в го р о 
де есть специализированное т о р 
говое училище № 30 и нет х о 
рош о налаженной летней тор- 
ивли. Насильно тащить в отряд 

никого  не пришлось. Все «плю 
сы» ««Улыбки»" были налицо: и
практика, и деньги, и вообщ е 
интересно, весь день на людях, 
м ож ет быть, еще и ф орм у ка 
кую -нибудь  отличительную, кра 
сивую дадут. 50 человек ж ел а 
ли торговать м орож ены м , ква 
сом и соками под летними 
«зонтиками». И весь город  хо 
тел под этими «зонтиками» от
дохнуть. О днако было полное 
ощ ущ ение, что орсу строитель
ства это не особенно и надо.

Лишь 21 июля девчата п р о 
шли инструктаж  по ТБ. Лишь 24 
июля вышел приказ о допуске  
к работе — короткое  наше л е 
то шло к концу. К тому врем е 
ни из 50 бойцов осталось 17. 
Накануне приказа они полдня 
простояли в узком  корид оре  о т
дела кадров, оф ормлялись. Тог
да ушли еще трое. Оставшихся 
распределили на фасовку. М о 
рож еное  не доверили, сок то 
же. «Материальная ответствен
ность», — все уперлось в нее. 
Остается лишь догадываться, п о 
чему ее не боятся в П рибалти
ке или на юге нашей страны, 
например, где подростки давно 
и успеш но выручают летом то р 
говлю. Не деньгами там что ли 
покупатели расснитываются, а 
чеками?

«Улыбка» —; далеко не еди 
ничный невеселый прим ер Л е 
та-87. В ию ньском  «Барабанщи
ке» мы поместили откры тку, к о 
торую  должны  были заполнить 
те, кто работу найти не смог. В 
ответ получили 27 писем. Д у 
маем, впрочем, что их могло 
быть в 10 раз больше. В начале 
лета 150 запросов о во зм о ж н о 
сти работать подросткам  отпра
вило- бю ро  по трудоустройству 
на предприятия города. П олучи, 
ло... 10 ответов. На их основании 
трудоустроить м ож но было лишь 
275 человек. Трудоустроено же 
было 58. Ссылаясь на самые 
разные причины, брать ш кол ь
ников предприятия отказы ва
лись. Так случилось, например, 
с ребятами школы № 40 и мед 
училища, которы х ни больница

сонале, он никак не м ож ет (не 
хочет?) повернуться лицом  к 
подросткам . От их трудоуст
ройства, к прим еру, соверш ен
но отстранился его отдел кад
ров, посылающ ий ребят в п о 
исках места работы по о тд е 
лам кадров больниц и не име 
ющ ий потом ни какого  представ 
ления, что изо всех этих х о ж 
дений вышло. Д о б р о  бы были к 
подросткам  какие-нибудь пре 
тензии, а то ведь работают стар 
ш еклассники санитарками в д ет
ской больнице № 1 (причем, не 
только во время летних ка н и 
кул), и все там ими довольны. 
Так отчего исклю чение не сде
лать правилом?

«Критикуеш ь —  предлагай!» — 
есть такая хорошая поговорка. 
Не будем  спорить, что лучш е—  
индивидуальное ли труд оустрой
ство ребят или коллективное. 
Ж изнь показывает: смысл есть и 
в том, и в другом . Главное: 
хорош о нами, взрослыми лю д ь
ми, организованное. Д аю щ ее 
навыки работы честной, достав
ляющ ей радость.

В А нгарске, с его ш колами и 
училищами, только одними п о д 
ростками м ож но  значительно 
решить проблем у летней то р 
говли, чистоты и порядка подъ 
ездов и улиц, обеспечить уход 
за больными. В новых условиях 
хозяйствования брать подростка 
временно на производство,, ду 
маю, не всякое предприятие 
сможет, ну а сфере о б сл уж и 
вания их руки  очень помогут.

Думается, за реш ение это 
надо браться уж е  сегодня: 
орсам, горздравотделу, Ж КУ, а 
город ском у  комитету ВЛКСМ 
креп ко  взять дело в свои руки, 
стать его энтузиастом, ор га н и 
затором, если потребуется, то и 
толкачом. Ж елающ ий работать 
подросток должен работать — 
без хождений и волокиты.

... Разговариваем с ребятами 
о возм ож ности заработать на 
кассеты и вечер в «Ю ности» 
самим. В ответ вдруг: «Зачем? Я 
лучше дома полы пом ою , мать 
мне пятерку даст. И без п р о б 
лем...»

Он шутил, тот мальчишка. 
Впрочем, в каж дой шутке... Се 
годня им действительно легче и 
«без проблем» доставать ка р 
манные деньги таким образом . 
Верный признак, что вскоре с 
ними будут проблемы  у о б щ е 
ства.

Г. АМЯГА.

у ч и м  П Р А В О В О Й  Г Р А М О Т Н О С Т И
Начался четяертый сезон работы Ю ^о-Западного  

районного  народного университета правовых знаний. 
В нем три факультета: народных заседателей, работ
ников отделов кадров, председателей товарищ еских 
судов,

На факультете народных заседателей будут обучать
ся народные заседатели, избранные в период недав. 
но прош едш ей избирательной кампании. Состав их 
по сравнению с прош лы м значительно обновился. 
С реди избранных м ного  м олодеж и. П оэтому н еоб хо 
димость в повыш ении правовой грам отности имеется. 
П рограм м а построена так, что слушатели смогут оз. 
накопиться с дем ократическим и принципам и совет
ско го  правосудия, основами наш его законодательства 
— граж д анского , семейного, уголовного , процессуаль
ного и т. п.

Нет необходим ости еще раз останавливаться на важ 
ности соблю дения труд ового  законодательства Стоит 
только подчеркнуть, что им енно от правовой подго 
товки работников отделов кадров, их умения правиль. 
но применять закон о труде во м н огом  зависят га
рантии трудовы х прав советских граждан.

С луш атели ф акультета работников отделов кадров 
получаю т знания по труд овом у законодательству, им е
ю т 'возм ож ность  разреш ать вопросы , возникаю щ ие в 
практике . В этом учебном  год у в про грам м у в кл ю 
чено иг.учение основ других отраслей права, в част. 
носГи, & дм*нцстративного, уголовного  и т. п.

Следует отметить добросовестное, заинтересованное 
отношении к занятиям работ никои он долов кедров

многих п р е д п р и я ти я^  Н апример, НИИ гигиены вруда 
и проф заболеваний, продовольственной базы урса 
МСУ-42, треста Сибхим/монтаж, ОКБА, А М У  треста 
ВЭМ и др. Но необходим о, чтобы с таких крупны х 
предприятий, как электромеханический завод, завод 
белково-витаминны х концентратов и др., занимались 
не только начальники отделов кадров, но и инспек
торы.

К сожалению , мы  не добились, чтобы, во первых, 
обучались у нас работники отделов кадров со всех 
предприятий, во-вторых, регулярно посещали занятия. 
Обращ ает на себя внимание тот факт, что зачастую 
наруш ения трудового  законодательства допускаю тся на 
тех предприятиях, работники отдела кадров которых 
не обучались у нас Это —  тепловые сети, трест ж и 
лищ ного  хозяйства, хлебокомбинат В прош лом году 
не было среди слушателей работников горбы тком би- 
ната, предприятий УКХ РСУ зеленого хозяйства, ав
тобазы, ДЭУ, а такж е предприятий треста С ибмон- 
тажавтоматика, электрических сетей, объединения 
«Тепличный комбинат», ПРП «И ркутскэнерго», И ркутск- 
энергоопецремонта, филиала института Уралпроект, 
М С У .76  и др.

Мы обращ аемся к  руководителям  предприятий серь
езно разобраться на местах в причинах отказа работ
ников отделов кадров от обучения.

О собы е трудности мы испытываем в организации 
обучения председателей товарищ еских судов п р е д 
приятий и по месту жительства. Н есмотря на прини
маемые меры , н еод нократны * приглашения, посещ а

емость слушателей крайне низкая.
Один лишь пример. На АЭМ З — 22 товарищ еских 

суда, имеется общественный совет, обязанный ко о р 
динировать их работу. М ы  не раз обращались к п р е д 
седателям проф ком а завода (а именно проф сою зны е 
комитеты организую т и контролирую т работу товари
щ еских судов) разобраться. За 2 года на занятии не 
был ни один председатель товарищ еского  суда, А на
лиз проводим ых на предприятиях проверок показы 
вает, ч т о / как правило, товарищ еские суды или без
действуют, или результативность их работы низка. Это 
относится и к АЭМ З. Н ередко  председатели ссыла
ются на незнание законов, неумение правильно 
оф ормлять документы . Но ведь именно эти вопросы  и 
разреш аю тся на занятиях

Занятия двух факультетов проводятся в Д К  «Совре
менник».

Пользуясь возм ож ностью , хочу от имени р е кто р а 
та университет!, слушателей выразить признательность 
руководству Д К  за предоставленную  возм ож ность  
обучаться в этом прекрасном  здании.

22 октября Занимаются работники отдела кадров. 
Н ародные заседатели занимаются в здании н а род но  
го суда в 106-м квартале по первым п о н е д е л ь н и к а м  
ежемесячно. Начало занятий в 18.30.

Ж дем  ва( на занятия.
, Н. К О Ж Е М Я К И Н А ,

ректор м ародного университета правовы х знаний, 
старший пом ощ ник прокур о р а  Ю го -З а п а д н о го

района го р , А нгарск*» .
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У сотрудников общественной приемной газеты 
«Знамя коммунизма» свой необычный праздник. 
Исполнилось 25 лет со дня создания внештатного 
отдела.

Первый посетитель пришел 
к нам 22 октября 1962 года. 
Тогда наш отдел именовался: 
«Приемная по разбору жалоб 
и заявлений трудящихся». А 
посетитель тогда жаловался 
на слесарей ЖЭКа, которые 
«тянули резину» с устранени
ем течи в кране ванной. С пе
циалистов таких, как иэвест 
но, у нас не было, но реш и
ли помочь. С отрудник п рием 
ной побывал на месте, разо 
брался в причине задерж ки 
ремонта. Неисправность была 

•'устранена. Посетитель остал
ся доволен. Так была р а зр е 
шена первая жалоба первого 
посетителя.

Ш ло время. Постепенно 
росло и число посетителей, 
расширялся круг вопросов, с 
которы м и они обращались к 
нам. С отрудникам  приходи
лось занимагься не только

разбором  семейных, ж и те й 
ских неурядиц, но и более 
сложными делами: устройст
вом малышей в детские у ч 
реждения, восстановлением 
людей на работе, незаконно 
уволенны* '  с производства, 
квартирными и м ногим и д р у 
гими вопросами.

В 1963 году часть слуш ате
лей факультета журналистики 
была приглашена сотрудни
чать в наш внештатный отдел. 
Это ^ свою очередь оживило 
работу общ ественной пр и е м 
ной. С желанием и интере
сом новые активисты стали 
вникать, приобщаться к р а з 
нообразным массовым ф о р 
мам работы в печати на о б 
щественных началах. Были 
созданы группы  инспекторов, 
в задачу которы х входили 
разбор и разреш ение писем 
и заявлений трудящ ихся, п о 
ступающих в редакцию , с п о 

следую щ им опубликованием  
критического  материала в га 
зете.

Члены общественной п р и 
емной принимали участие в 
разреш ении городских п р о 
блем: силами активистов-об-
щ ественников в летнее в р е 
мя проводились работы по 
проверке благоустройства
кварталов, улиц, общ ествен
ных мест, по организации 
культурного  отдыха трудящ их
ся, а позднее — по организа
ции обслуживания инвалидов 
и участников Великой О тече
ственной войны, сохранению 
ж илого  фонда и т. п.

К нам все чаще стали о б 
ращаться по правовым воп
росам.

С 1972 ГО ДА действует 
консультация по пенси

онным вопросам,» которую  
ведут по настоящее время 
работники отделов социаль
ного обеспечения. Эта ф о р 
ма работы среди ангарчан 
пользуется успехом. За это 
время сотни горож ан получи
ли квалифицированные ко н 
сультации и практическую  
помощ ь.

О бщ ественную  приемную  
посещало немало участников 
Великой Отечественной вой
ны. Они приходили к нам сс 
своими вопросами, со своими 
проблемами. Одних интере
совали льготы, усы новленные

для них государством, других 
— получение наград, п р о 
хождение службы в период 
войны, установка телефонов
и т. д.

В 1976 году была ор га н и 
зована консультация для бы в
ших воинов, которую  вели 
работники горвоенком ата до 
марта 1987 года. Этот спра 
вочный отдел сыграл о п р е 
деленную роль в оказании 
действенной помощ и инвали
дам и участникам Великой 
Отечественной войны в р а з 
решении их насущных про. 
блем.

D  СЕ эти формы раб оты ’ 
на общественных нача

лах нашли ш ирокое призна
ние у посетителей. За время 
своего существования в п р и 
емной побывало более 15.000 
граждан.

Мы вкратце охарактеризо
вали некоторь?е моменты д е 
ятельности общественной при 
емной. Сегодня хотим озн а 
комить наших читателей с 
именами активистов - об щ е
ственников, первых п о м о щ 
ников газеты, которые своей 
добросовестной, бескоры ст
ной работой, серьезным от
нош ением к порученному с о 
здавали и закрепляли авто
ритет общественной п рием 
ной среди многочисленных 
посетителей.

Это Ю. Ф . Муратова —

депутат го род ско го  Совета
народных депутатов, Н. М.
Алтухова — ю рист ТЭЦ-1,
Л. Н. Романова, А. Г. Корса 
кова, Л. С. Семенова — ад
вокаты город ской  ю ри д иче 
ской консультации, Р. К. Ко - 
сировская —  руководитель 
пенсионной группы  управле
ния строительства, Л. П.
Трущагина —  пом ощ ник на
чальника отдела урса, В. Н. 
Козлов — заведую щ ий ю р и 
дическим отделом п -о  «Ан 
гарскнеф теоргсинтез», Г. Г. 
М орозова —  старший п о м о щ 
ник прокурора  города, Н. Н. 
Извольская —  работник нота
риальной конторы , Л. И. Пу- 
зырева —  ю рист АПОГАТ, 
Н. С. Козлова — заведующ ая 
отделом социального обеспе 
чения Центрального райис
полкома, Г. Ф . Д ем ина— юрист 
треста С ибмонтажавтомагика, 
К. С. Ю супова — п енсионер
ка.

Совет общ ественной при- 
емной и коллектив ред ак
ции выражают всем своим 
друзьям  сердечную  призна
тельность и желают дальней
ших успехов а их б л агород 
ной работе.

Н. БАРИНОВ, 
заведующий общ ествен
ной приемной редакции 
газеты «Знамя ко м м ун и з
ма», ветеран войны и тру

де.

Ангарская автошкола Д О С А А Ф  
производит прием на вечерние 
платные курсы  по подготовке во
дителей категории «В-С» (про 
фессионалы), срок обучения 5,5 
месяца, оплата 462 руб. 10 коп.; 
водителей категории «В» (лю би
тели), срок обучения 3 месяца, 
оплата 167 руб. 10 коп.; водите
лей категории «А» (м отоцикли
сты), срок обучения 3 месяца, 
оплата 67 руб. 10 коп.; водителей 
с категории «С» на категорию  
«Д», срок обучения 3,5 месяца, 
оплата 127 руб. 10 коп., на 
базе заказчика — 86 руб.
10 коп.; водителей с категории 
«С» на категорию  «Е», срок обу
чения 1,5 месяца, оплата 74 руб. 
10 коп.; водителей с категории 
«В» на категорию  «С», срок обу
чения 2 месяца, оплата 118 руб. 
10 коп.; по переподготовке води
телей автомобиля «КамАЗ», срок 
обучения 2 месяца, оплата 
110 руб. 10 коп.; мастеров про
изводственного обучения прак
тического вождения автомобиля, 
срок обучения 2 месяца, оплата 
65 руб. 10 коп.; водителей на по
вышение классности, срок обуче
ния 3,5 месяца, оплата 81 руб. 
10 коп.

Оплату за обучение м ож но про
изводить частично, первый взнос 
не менее 50 процентов. Прини
мается . оплата от предприятий по 
безналичному расчету.

За справками обращаться по 
тел.: 2-35-48 или 9-50-87. Адрес: 
квартал 107, дом 6. Часы приема 
с 9 до 17, перерыв с 13 до 14 
часов. Суббота, воскресенье — 
выходные дни.

Автоколонна № 1948 произво
дит прием на пятимесячные днев
ные курсы по подготовке води
телей категории «Д» (автобусов). 
Принимаются лица не молож е 21 
года с образованием 10 классов 
(стипендия 43 рубля в месяц). 
Начало занятий с 10 ноября 1987 
года.

Приемная комиссия* — с 9 ут
ра 28 октября 1987 года.

После окончания учебы и про
хождения стажировки предостав
ляется работа на автобусах го 
родских маршрутов.

Обращаться: ул. Кирова, 40,
отдел кадров. Тел.: 2-31-38.

0
Переплетная мастерская гор- 

быткомбината предлагает папки 
для дипломных и курсовы х ра
бот. Принимает заказы от насе
ления на следующ ие виды f/абот: 
реставрация, переплетение книг 
и журналов, брош ю ровочны е и 
окантовочные работы; наклеива
ние плакатов; изготовление папок 
для бумаг.

Обращаться: 6-й микрорайон,
дом 11, тел.: 6-08-33.

о
А нгарский горбыткомбинат ока

зывает услуги по обивке дверей 
кожзаменителем. О дновременно 
по желанию заказчика м ож но ус
тановить врезной или накладной 
замок, произвести врезку глаз
ка.

Обращаться по адресу: ул. Ле
нина, 46, тел.: 2-33-02.

КИНО
«РОДИНА» — Акция. 11, 14,

19-50 (удл.), 22. Полет над гнез
дом кукуш ки . 16.

ВИДЕОКАФЕ «ЮНОСТЬ» — 
Кругосветное путешествие кота 
в сапогах. 11, 12-10, 13-20, 14-40, 
16. Парень, у которого  было все. 
17-10, 18-30, 20.

«МИР» — Взломщик. 10, 12, 
14 (удл.), 16-20, 18-10, 20, 21-50.

«ПОБЕДА» — Граф М онте- 
Кристо (2 серии). 10, 13-20, 16 40, 
20.

«КОМСОМОЛЕЦ» — Развод 
по-итальянски (дети до 16 лет не 
допускаютоя). 16, 18, 20. Поте
рялся слон. 14.

«ГРЕНАДА» — Фальшивый

принц. 10, 12, 16. Вверх тормаш 
ками (2 серии). 18, 20-30. Зм е
елов. 14.

«ЮНОСТЬ» — зал «Луч» — 
Амадей (2 серии). 10, 14, 17-20,
20 - 20 .

Зал «Восход» — Ико — от
важный ж еребенок. 9-40, 13-30, 
15. Одиночное плавание. 11, 17,
19.

Работают игровые автоматы.
Автоответчик: 4-00-22.

«ОКТЯБРЬ» — Папаши. 13, ‘15,
17, 19, 21.

«ПИОНЕР» — Король Д р о зд о - 
вик. 10, 12, 16. Обвиняются в 
убийстве. 14-30, 18, 20.

ДК НЕФТЕХИМИКОВ — Кто 
этот человек) 15, 17.

ДЛЯ ВАС, М О ЛОДО Ж ЕНЫ !

Комфортная автомашина «Чай
ка» черного цвета, шестиместная, 
со свадебным украш ением, уд о б 
но и красиво дополнит свадебный 
кортеж . Этот же автомобиль по 
понедельникам, вторникам и сре
дам используется для доставки из 
родильного дома счастливых мам 
с новорожденны м и. Ж елающих 
заказать автомашину приглашаем 
во Д ворец бракосочетания, као. 4 
(ул. Ворошилова, 12). Тел.; 3-20-17, 
2-33-02.

о
Пользуйтесь услугами салона 

«Шейте сами». Квалифицирован
ные закройщ ики помогут зам 
подобрать фасон, оаскроить 
ткань, обработать срезы кроя из
делия, сметать и провести при
м ерку. Адреса: 15-й микрорайон,
дом 12, тел.: 6-34-45; пр. Карла 
Маркса, 87, тел.: 3-22-13 (останов
ка трамвая «Ьайкальск»); квартал 
211, дом 7, тел.: 4-10-93; ул. Л е
нина, 46, тел.: 2-33-02; 8-й м и кр о 
район, дом 93, тел.: 6-83-04.

©
Ателье бытовых услуг прини

мает объявления по подбору 
жилплощ ади на обмен и о прода
же имущества. Объявления п ом е 
щаются на специальных стендах 
в восьми районах города. Ж ела
ющ их воспользоваться услугами 
по обмену и подбору ж илпло
щади приглашаем по адресу: ул. 
Ленина, 46, тел.: 2-33-02; квартал 
211, тел.: 4-10-93; 15-й м икрорай
он, дом 12, тел.: 6-34-45; 8-й м и к 
рорайон, дом 93, тел.: 6-83-04.

©
Снятие копий с документов, 

маш инописные работы вам вы
полнит квалифицированная ма
шинистка в салоне по адресу: 
ул. Ленина, 46.

О
Городская бильярдная работает 

с 11 до 23 часов ежедневно, к р о 
ме понедельника.

Выражаем искренню ю  благо
дарность всем, принявшим уча
стие в похоронах дорогого  нам 
Кистенева Константина Иванови
ча.

Родные.

Сердечно благодарим всех за 
участие и помощ ь в похоронах 
д орогого  нам Васяка Александра 
Петровича.

Родные.

«БО ГАТЫ РИ РОССИИ»
Ю го-Западный РК ВЛКСМ и райслорткомитет проводят 

районные соревнования по гиревом у спорту «Богатыри Рос
сии», посвященные Д ню  рож дения комсом ола и 70-летию 
Великого Октября.

Соревнования будут проходить 24— 25 октября в СК «Ер
мак». 24 октября с 14.00 соревнуются ш кольники и уча
щиеся СПТУ. 25 октября с 11.00 соревнования среди команд 
производственных коллективов, клубов атлетической ги м 
настики и детских клубов. Взвешивание участников будет 
производиться за час до начала соревнований.

Приглашаем всех желаю щ их принять участие в празднике 
силы и здоровья «Богатыри России».

На этих соревнованиях участники, желаю щ ие выполнить 
разрядные нормативы, выполняют упражнения с гирями 
весом 24 кг.

Справки м ож но получить по телефонам: 6-43-98, 6 26 71.
Ю го-Западный РК ВЛКСМ.
Ю го-Западны й райспорткомитет.

24 октября 1987 года в 10.00 в здании Ю го-З ападного  РК 
КПСС состоится пленум Ю го-Западного  райком а комсомола 
«О работе ком сом ольских организаций района по проф и
лактике правонарушений». На пленум приглашаются с е кр е 
тари ком сом ольских организаций, зам. секретарей по ид ео
логии, командиры  и комиссары  О КО Д , ком андиры  педот 
рядов, инспектора ИДИ.

Д Е Н Ь  В Е Т Е Р А Н А
В связи с подготовкой к 70-летию Великой О к

тябрьской социалистической революции, учитывая 
ратные подвиги ветеранов, их вклад в социально- 
экономическое развитие Иркутской области, пре
зидиум районного совета ветеранов войны и труда 
проводит 31 октября в 14.00 во Дворце культуры 
«Современник» День ветерана.

Мы приглашаем ветеранов на встречу. Пригла
сительные билеты можно получить в Юго-Запад
ном совете ветеранов.

ЭШЕРЫ

АДРЕС Р Е Д А КЦ И И : 665830, г. Ангарск, ул. Ленина, 43.
Телефоны: редактор — 2-25-46; заместитель редактора — 
2-21-37; ответственный секретарь и отдел информации — 
2-36-04; отдел партийной и комсомольской жизни — 2-29-55; 
фотолаборатория — 2-26-58; промышленный отдел — 2-23-17; 
бухгалтерия и общественная приемная — 2-32.17; отдел 
культуры, быта и писем — 2-24-85 и 2-26-58; телетайпная и 
машбюро — 2-31-19; корректоры — 2-20-68.

Утерянный диплом М  534037 на имя 
Шушакова Серегея Дмитриевича счи  ̂
тать недействительным #

(1961).
О
Утерянную  трудовую  кни ж ку  

на имя Н идзельского Николая 
Ивановича считать недействи
тельной. (2028)

©
Утерянную  трудовую  кни ж ку  

на имя Наймуш иной Валентины 
Павловны считать недействитель
ной. (2031)

о
Утерянное свидетельство о 

восьмилетием образовании
№ 543438 на имя Теткиной Ва
лентины Павловны считать не
действительным. (2032)

о
Утерянную  трудовую  кни ж ку  

на имя Капранова Евгения П ет
ровича считать недействитель
ной. (1989).

Редактор В. А. СТАРИКОВ.

Ангарской гортипограсрии *на
постоянную  работу требуются: 
ученики печатника (женщ ины ) с 
работой по скользящ ему граф и
ку, ученик печатника (мужчина), 
ученик линотиписта. О бращ ать
ся: ул. Мира, 18, тел.: 2-22-72.

Нашедшего водительское уд о 
стоверение на имя Якимова 
Сергея Васильевича прош у вер 
нуть по адресу: 92/93-3-35, тел.: 
6-11-90 (после 19 часов).

(2019).
0
Утерянную трудовую  кн и ж ку  

на имя Ермакова Ю рия П етро
вича считать недействительной.

(1991).
0
Утерянную  трудовую  кн и ж ку  

на имя Дм итрова Павла Виталь
евича считать недействительной.

(1994).
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